

¿Qué proyectos tiraron el carro?

SEIA cierra el 2024 con el mayor monto de inversión en 14 años

Montos de inversión ingresados al SEIA entre el 2010 y el 2024
 (entre el 1 de enero y 31 de diciembre de cada año)



Durante el ejercicio ingresaron 561 proyectos por US\$72.310 millones, este es el monto más alto desde 2010. El hidrógeno verde se llevó el podio.

Sergio Sáez Fuentes

Cifra récord. En medio del debate por las cifras de inversión del país, con datos duros sobre la mesa, el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) reportó que este año fue histórico en cuanto al ingreso de proyectos y sus montos.

De acuerdo con cifras del organismo liderado por la abogada Valentina Durán, al 27 de diciembre de 2023 se registraron 561 proyectos ingresados al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA), con un monto de inversión asociado que supera los US\$72.310 millones. Esta cifra representa el mayor nivel registrado en Chile desde 2010. Según la información es-

tadística, el año pasado solo se ingresaron US\$42.888 millones en inversión (ver gráfica).

En gran medida, el impulso lo generaron tres desarrollos de hidrógeno verde: el primero, el proyecto integral para la producción y exportación de amoníaco verde - HNH, una iniciativa de la región de Magallanes que proyecta invertir US\$11.000 millones. Esta iniciativa ingresó el 31 de julio de 2024 y actualmente prepara su adenda con las respuestas a las solicitudes de información adicional o aclaraciones hechas por distintas autoridades que participan en el proceso de obtención del permiso.

El segundo desarrollo que impulsó el dato fue "INNA - Proyecto Integrado de Infraestructura Energética para la Generación de Hidrógeno y Amoníaco Verde", en la región de Antofagasta, liderado por la firma AES Chile. La inversión contemplada en este caso es de US\$10.000 millones.

"INNA contempla la producción de hidrógeno y amoníaco verde utilizando un parque fotovoltaico de hasta 1.687 MW y un parque eólico de hasta 534 MW, los que serán construidos en una zona que el Estado ha definido para el desarrollo de energías renovables, conocida como la reserva eólica de Taltal", explican en AES Chile.

La tercera iniciativa es el Proyecto Vol-

ta - Planta de Hidrógeno y Amoníaco Verde (US\$2.500 millones), que ingresó en febrero de este año y busca desplegarse también en la región de Antofagasta.

Doble click

En cuanto a los sectores productivos, los que presentaron mayor cantidad de proyectos ingresados al SEIA fueron energía (donde se encasilla el hidrógeno verde), inmobiliario y minería.

En este caso, la iniciativa más ambiciosa ingresada al SEIA vinculada a la minería, fue la extensión de la vida útil de Minera Los Pelambres, en la región de Coquimbo. Antofagasta Minerals, brazo minero del Grupo Luksic, proyecta invertir



Esto viene a demostrar una vez más que el SEIA es un termómetro de la inversión en Chile",

Valentina Durán, directora ejecutiva del SEA

en ese desarrollo US\$2.000 millones.

Por regiones, la Metropolitana lideró con 100 proyectos ingresados, seguida de OHiggins con 63, y Valparaíso y Los Lagos con 57 iniciativas cada una.

Otro punto relevante fueron las 212 sesiones realizadas por las Comisiones Regionales de Evaluación Ambiental (Coeva) para calificar proyectos de inversión. De los 318 proyectos votados, 297 fueron aprobados y solo 21 rechazados.

Entre las regiones con más sesiones, OHiggins lideró con 31, seguida de la Metropolitana con 25, y Biobío y Maule con 21 cada una. Valparaíso registró 20 sesiones y Antofagasta 16.

En términos de proyectos aprobados, la Región Metropolitana se ubicó en primer lugar con 63, seguida del Maule con 46 y OHiggins con 34. Valparaíso y Los Lagos completan el listado con 29 y 25 proyectos calificados, respectivamente.

Barómetro de la inversión

"Esto viene a demostrar una vez más que el SEIA es un termómetro de la inversión en Chile. Las empresas confían en la institucionalidad ambiental del país, ya que ofrece reglas claras para la inversión", comenta la directora ejecutiva del SEA, Valentina Durán.

La abogada agrega que este año han implementado una serie de medidas de gestión que están permitiendo dar mayores certezas a los actores del sistema y, de esta forma, hacer más expedita la tramitación de proyectos.

Durante 2024, el SEA también publicó cinco guías y seis criterios de evaluación. Entre ellos se incluyen la Guía Áreas de Influencia en Ecosistemas Terrestres, la Guía Trámite PAS Artículo 140 del Reglamento del SEIA, y criterios como el de evaluación para las golondrinas de mar y la caracterización del componente patrimonial arqueológico, entre otros.

Los emblemáticos de la Región Metropolitana

En 2024 ingresaron al SEIA una serie de proyectos emblemáticos en la región. En el área inmobiliaria destaca el "Centro Comercial Cencosud Shopping en Vitacura", una iniciativa que busca invertir US\$125 millones en los terrenos del colegio Saint George. El SEA decretó el proceso de participación ciudadana

(PAC) el 18 de diciembre de este año.

Otra iniciativa relevante es la Línea 8 de Metro de Santiago. Con US\$1.900 millones de inversión, este desarrollo ingresó al SEIA el 26 de julio de 2024. El SEA entregó su informe PAC el 16 de diciembre de este año, tras reuniones y talleres desarrollados en el área

de influencia de la iniciativa. Adicionalmente, a petición del Consejo de Monumentos Nacionales, Metro deberá entregar información adicional en materia arqueológica en los piques de las estaciones: "Walker Martínez, Estación Maucul, Pique Estación Punta de Rieles y Pique de Construcción PC-03".